



## Communiqué de presse

Paris, 19 mars 2025

# LA CITÉ INTERNATIONALE UNIVERSITAIRE DE PARIS PARTICIPE À #WHITECARD



À l'occasion de son centenaire et dans le cadre de la Journée internationale du sport au service du développement et de la paix, la Cité internationale universitaire de Paris participe à la campagne mondiale #WhiteCard initiée par Peace and Sport, organisation internationale basée à Monaco. Dans ce cadre, la Fondation de Monaco et la direction des sports de la Cité internationale universitaire de Paris organisent la projection du documentaire « La flamme de la paix » le jeudi 3 avril à 20h. Réalisé par Monaco Info, ce film retrace la naissance de Peace and Sport, mettant en lumière son histoire, ses réussites, ses défis et les rencontres humaines qui en font la richesse. L'événement vise à promouvoir l'esprit de paix, de solidarité et d'ouverture à travers le sport. La projection sera suivie d'un échange avec des « Champions de la paix », membres d'un collectif de 101 athlètes de haut-niveau qui prônent la paix par le sport.

Le monde est confronté à une instabilité géopolitique sans précédent, le contexte mondial souligne le besoin urgent d'une culture de paix. En réponse, les Champions de la paix amplifient leurs voix et leurs valeurs, à travers la campagne #WhiteCard, pour promouvoir des sociétés plus pacifiques et inclusives. En s'associant à la campagne #WhiteCard, la Cité internationale universitaire de Paris, qui fête ses 100 ans cette année, tient à rappeler la place qu'elle accorde au sport comme vecteur d'ouverture, de partage, de tolérance et d'inclusion.

Pour marquer cette édition, Peace and Sport récompensera l'engagement sportif d'une résidente désignée par la Cité internationale.

## Programme

- Projection du documentaire *La flamme de la paix* (52 min.)  
Pendant un an, une équipe de Monaco Info a accompagné Peace and Sport dans ses missions de formation et de plaidoyer pour la paix par le sport, à travers le monde (Moyen-Orient, Amérique latine, Inde et continent africain)
- Echange entre le public et les intervenants :
  - Des Champions de la Paix de Peace and Sport, parmi lesquels Marlène Harnois, championne médaillée olympique de taekwondo et représentante du Club des Champions de la Paix ;
  - De hautes personnalités du sport ;
  - Bertrand Rebours, directeur des sports de la Cité internationale ;
  - Martine Garcia-Mascarenhas, directrice de la Fondation de Monaco.
- Pour marquer cette édition, Peace and Sport récompensera l'engagement sportif d'une résidente désignée par la Cité internationale universitaire de Paris
- Clôture et photographie de groupe, avec la participation de tous à la campagne #WhiteCard

## Faire rayonner l'esprit de paix, de solidarité et d'ouverture par le sport

Lever une #WhiteCard a été reconnu comme un symbole de paix pour récompenser le *fair play* et les valeurs de respect, d'égalité et de non-discrimination, de tolérance, d'altruisme et de bienveillance. La campagne #WhiteCard est lancée chaque année par Peace and Sport pour célébrer la Journée internationale du sport au service du développement et de la paix, instituée par l'Assemblée générale des Nations unies en 2013 avec le soutien de la Principauté de Monaco.

## Peace and Sport

Peace and Sport est une organisation internationale indépendante basée à Monaco en s'appuyant sur le pouvoir du sport. Créée en 2007 par Joël Bouzou, médaillé olympique et champion du monde de pentathlon moderne, Peace and Sport est placée sous le Haut Patronage de S.A.S. le Prince Albert II de Monaco. Depuis 2018, Didier Drogba est vice-président de cette organisation qui utilise la pratique du sport comme outil pour construire une paix durable en sensibilisant les jeunes générations aux valeurs positives et en promouvant la transformation sociale et le dialogue entre les communautés. Peace and Sport agit en collaboration étroite avec les grandes organisations internationales et en partenariat avec l'UNESCO et le HCR.

En savoir plus : [peace-sport.org/fr/whitecard](https://peace-sport.org/fr/whitecard)

## Le sport à la Cité internationale

Depuis sa création en 1925, la Cité internationale a toujours été un lieu emblématique du sport et de la culture sportive. Elle propose une offre sportive comprenant 50 activités et compte 3 000 adhérents. Elle accueille également les cours de sport des universités et des grandes écoles de Paris, les compétitions territoriales universitaires et fédérales, les activités des clubs de la ville de Paris, notamment le *Paris Université Club* (PUC). Son parc de 34 hectares est un formidable terrain de jeu pour les athlètes et sportifs parisiens, coureurs et marcheurs, basketteurs ou volleyeurs, et les boulistes...

Chaque année, 200 000 visiteurs sportifs fréquentent les 5 grands pôles sportifs de la Cité internationale constitués de huit terrains de tennis, deux stades, une piscine, un gymnase et un espace polyvalent (Espace sud : escrime, danse, dojo).

La Cité internationale accueille aussi des athlètes de haut niveau engagés dans des compétitions nationales ou internationales. Pour animer la vie du campus, elle organise chaque année les jeux inter-fondations qui regroupent une quinzaine d'activités. Pilotés par la direction des sports, en collaboration avec le bureau des résidents, ces jeux du *fair-play* encouragent le rapprochement entre les étudiants et chercheurs internationaux accueillis sur le campus et favorise la paix à travers le sport. Pendant trois mois, de mars à mai, les jeux inter-fondations animent et rythment la vie du campus et se terminent en mai avec la remise des trophées pendant la Fête de la Cité. Cet événement festif qui célèbre chaque année les cultures du monde accorde une place importante aux démonstrations sportives, notamment les danses du monde.

La Cité internationale compte parmi ses alumni des sportifs accomplis tels que Scott Lavalla, rugbyman international américain de rugby à XV, Priscilla Gneto, judoka médaillée de bronze aux Jeux olympiques de 2012 et médaillée d'or aux Championnats d'Europe de 2017 ou encore Mitch Abeita, joueur de baseball de l'équipe des Yankees de New-York. Trois jeunes footballeurs japonais, dont Keita Nakamura passé professionnel après son séjour, ont également participé à un programme d'échange avec la Cité internationale et l'ACBB.

## Un centenaire à vivre. Un lieu de paix à découvrir

En 2025, la Cité internationale universitaire de Paris fête ses 100 ans. Cet anniversaire historique est une opportunité unique de réaffirmer un siècle d'engagement pour la paix, le dialogue des cultures et la solidarité. Depuis 1925, la Cité internationale n'a cessé d'être un lieu où les étudiants, chercheurs et artistes du monde entier apprennent à vivre ensemble et partagent un même objectif : bâtir un avenir fondé sur la compréhension mutuelle et la recherche de solutions communes pour faire face aux grands défis mondiaux. De mars à décembre 2025, le campus vibrera au rythme d'événements culturels, scientifiques et festifs ouverts à tous.

<https://centenaire.ciup.fr>

## Contacts presse

### Cité internationale universitaire de Paris

Ozlem YILDIRIM  
Relations presse  
06 19 58 60 49

Martine GARCIA-MASCARENHAS  
Directeur de la Fondation de Monaco  
06 72 68 44 94